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ATA 038/12 
                Aos cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e doze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima oitava SESSÃO ORDINÁRIA, da 
quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan Carlos Tejada Pacheco 
e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, Derli Antônio Custódio 
Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, 
Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. Havendo “quórum”, o Presidente Ivan, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Foi posta em votação a ATA 
ANTERIOR 037/12, previamente recebida pelos edis, sendo aprovada por unanimidade. 
Após, passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Secretaria 
do Desporto Turismo e Lazer- Convite para final do Campeonato Municipal de Futsal. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Emater- Convite para reunião de discussão e 
encaminhamento da fundação de uma cooperativa baronense. EXPEDIDAS AO 
PREFEITO: Ofício n° 032/12 enviando proposições aprovados em Sessão passada. No 
período do GRANDE EXPEDIENTE, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer 
uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Comunicou que haveria assinatura do projeto dos 
açudes do Município com o Governo do Estado, da Secretaria de Desenvolvimento Agrário 
e Cooperativismo, convidando os vereadores que quisessem comparecer. Comentou que 
no dia seguinte encerrava o prazo daqueles que concorreram às eleições para fazer as 
prestações de contas no Cartório Eleitoral, colocando que ainda há pessoas no Município 
tentando se legalizar. Comentou que tinha uns pedidos de melhora de estrada. Relatou que 
esteve na Cachoeira de Armando Solka e este lhe solicitou que pedisse que a 
Administração patrolasse as estradas devido ao grande número de visitantes de Barão do 
Triunfo e região na cachoeira, nesta época. Em COMUNICAÇÕES, o vereador 
previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR 
OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, referindo que 
estavam presentes mais alguns vereadores recentemente eleitos, para os quais deixava 
felicitações especiais. Deixou um alerta verbal ao Executivo acerca do novo surto de raiva 
animal e outros semelhantes que vem afetando os rebanhos, quando tem havido vários 
contatos com pessoas que vem tendo perdas de animais no interior e recorrendo às 
autoridades do ramo para que esses animais sejam enterrados, a fim de diminuir a 
possibilidade de contaminação. Expressou que é um fato que o deixa preocupado, pois 
sempre diz que o Município é extremamente agrícola. Destacou que, atualmente, quem 
vive da agricultura, na maioria dos casos do Município, qualquer perda é significativa; uma 
vez que já se ganha pouco automaticamente. Expôs que acontecem esses imprevistos, o 
que deixa todos em estado de alerta, sabendo que cada animal perdido em uma 
propriedade representa ganho diminuído a cada ano que passa. Comentou que seria de 
suma relevância se as autoridades tomassem alguma providência, de uma maneira 
antecipada, a fim de que viesse a diminuir o risco de perda. Reportou-se ao comentário do 
Vereador Álvaro, agradecendo-lhe a preocupação acerca de sua votação expressiva, não 
obstante, gostaria que ele não visse só as suas falhas na Câmara. Referiu que o Vereador 
Álvaro foi parceiro de falhas importantes e falou e podia provar isso com o quadro interno 
da Câmara. Todavia, esclareceu que se não houve transparência dentro da sua coligação, 
quanto menos tornassem ao assunto, melhor seria para as duas partes. Afirmou que o 
Vereador Álvaro sabia que a repercussão do seu trabalho dentro do PT e o Vereador 
Osmar sabia do seu trabalho que repercutiu dentro do PTB. Convidou a se respeitarem, 
alegando que o Vereador Álvaro deixou muito a desejar nesse sentido, não sendo uma 
pessoa transparente com seus atos. Destacou que lembrava muito bem que na tribuna ele 
referiu que não tinham semelhanças políticas, que cada um trilhava um caminho diferente, 
todavia, isso para ele, Vereador Osmar, era uma forma de orgulho. Expôs que tiveram a 
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oportunidade, nos quatro anos que estavam encerrando, de mostrar as suas filosofias 
pessoais e políticas. Declarou que tiveram muitas revelações políticas, pessoais, e ele, 
Vereador Osmar, também teve, e isso mostrou claramente para as pessoas que eles 
estavam em caminhos opostos, tanto pessoal, como político. Salientou que os restava no 
momento era se respeitar. Enfatizou que, se porventura tivesse apresentado algo que não 
foi legal, gostaria que fosse punido. Frisou que assistiu fatos que não foram legais e não 
procurou punir ninguém, embora soubesse o caminho, mas há um provérbio que diz: “há 
certas coisas que quanto mais tocar, maior se torna o odor”. Em seguida, passou-se à 
ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 
proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 078/12 DO VEREADOR ÁLVARO- que seja 
providenciado patrolamento da estrada que dá acesso à Cachoeira de Armando Solka, 
saindo da estrada da Boca do Campo, passando pela referida cachoeira até a Estrada da 
Figueirinha. Justificativa: Devido à chegada do verão a cachoeira recebe inúmeros 
visitantes do Município e região. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 079/12 DO VEREADOR 
ÁLVARO- que seja providenciado patrolamento da Estrada dos Marques, saindo da 
Produção até a Estrada da Boca do Campo. Justificativa: Devido à forte chuva, se abriram 
vários buracos na estrada, sobretudo, na ponte de madeira próximo à residência do Senhor 
Valdemar Marques. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 080/12 DO VEREADOR ÁLVARO- que 
seja providenciada a abertura da estrada que dá acesso às lavouras do Sr. Sueli Teixeira 
de Souza. Justificativa: Faço a presente solicitação em vista da dificuldade de o referido 
proprietário entrar e sair da lavoura com seus produtos. Foi ainda votado e aprovado por 
unanimidade: PROJETO DE LEI 023/2012- Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
proceder à contratação de pessoal por prazo determinado para atender necessidade de 
excepcional interesse público e dá outras providências. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR 
JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Explanou que, no Dia de Finados, recebeu um telefonema devido ao pedido que ele e o 
Vereador Osmar fizeram relativo à homenagem dos vereadores falecidos e do Ex-Prefeito 
Airton José Prates Ramos, referindo que foi colocado no Faceboock agradecimento quanto 
ao pedido e, ao mesmo tempo, querendo saber por que não ocorreu no Dia de Finados. 
Acerca da solicitação foi respondido pelo Executivo que estavam analisando essa 
demanda. Relatou que conversou há alguns dias com o Arquiteto, e já havia comentado o 
na tribuna, e este lhe referiu que o Presidente Ivan é que não queria a execução do pedido. 
Declarou que queria conversar particularmente com o Presidente, mas não conseguiu. 
Entretanto, acredita que, por parte do Presidente não fosse, depois este poderia lhe 
explicar o que aconteceu, pois ficou com dúvidas. Ponderou que queria esclarecimentos, 
não havia conversado com o Vereador Osmar ainda, contudo, considera que foi um pedido 
honesto. Solicitou que, na semana seguinte, fizessem uma reunião com o Executivo, com a 
participação do Presidente Ivan, a fim de resolver este caso. Dependendo do que seria 
decidido, faria um novo pedido, se o Vereador Osmar concordasse abraçaria sozinho a 
causa, que se não fosse feita essa homenagem até o final do ano, queria que a Casa e o 
Executivo lhe permitisse fazer por conta própria, só queria uma autorização para a 
execução. Comentou que esteve na reunião da Acverc (Associação das Câmaras de 
Vereadores da Região Carbonífera), em Charqueadas, em uma audiência pública. 
Comunicou que seria feito um convite para o dia 15 de novembro, em Arroio dos Ratos, em 
uma reunião que seriam convidados todos os vereadores eleitos e reeleitos, para que 
pudessem dar continuidade à Acverc. Destacou que a associação tem um grande trabalho 
começado e eles não desejam parar. Expôs que a referida audiência foi da Comissão de 
Educação e Cultura sobre o planejamento para os municípios frente ao Ensino 
Profissionalizante. Refere-se a um polo naval que está sendo implantando em 
Charqueadas. Abrirão 4.000 (quatro mil) vagas de emprego e a Acverc está junto nesta 
empreitada. Pedia aos vereadores que foram eleitos agora e aos que estão atualmente, 
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para fazer parte desta reunião que seria dia 15 de novembro, não obstante, receberiam o 
convite oficial. Usou o espaço: PRESIDENTE IVAN- Respondeu às indagações do 
Vereador Jorge, referindo que jamais iria contra o referido projeto, posto que considera este 
muito importante e valioso. Determinou que, por parte da tesouraria, não medissem 
esforços em termos financeiros até onde a lei permite. Expôs que se foi procurado o 
Arquiteto Álbio e se ele disse que o Presidente Ivan não tinha interesse, como relatado pelo 
Vereador Jorge, ele é mentiroso. Explanou que diante de tal afirmação teria que conversar 
com o arquiteto, pois esse assunto garantia que a Casa Legislativa preza pelas pessoas 
que por ali passaram, vereadores ou prefeitos do Município. Salientou que o recurso existe 
dentro da Câmara de Vereadores, dava a sua palavra, conversariam na hora em que 
tivessem que conversar ou que considerasse mais oportuna junto à Prefeitura sobre a 
questão do Arquiteto; visto que essa obra para ser executada teria que partir de um projeto 
mínimo que o arquiteto fizesse para que ficasse no padrão Ideal; também pelo fato de que, 
futuramente, haverá outras homenagens a mais vereadores da Casa. VEREADOR 
OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Reportou-se ao pedido 
em questão, expondo que foi completamente alheio a um pedido político e administrativo. 
Declarou que foi um pedido em reconhecimento àqueles que passaram pelo Executivo e 
Legislativo. Considera que não só o Vereador Osmar como a Câmara por inteiro tem um 
gesto de gratidão de obrigação por ter a infelicidade de no presente mandato perdido dois 
brilhantes vereadores. Frisou que não olha para a cor partidária e sim para a pessoa. 
Independente disso, sempre sente quando perde um ser humano, quanto mais perder um 
representante da envergadura de um vereador. Lamentava pelos que foram, dado que é 
um vazio que para qualquer canto da Casa que se olhasse, sentiria a falta dos vereadores 
que por ali passaram. Expressou que não queria denegrir ou diferenciar um do outro, mas 
sentia mais por aqueles que partiram recentemente e dentro da presente legislatura. 
Deixou as suas preocupações em essa homenagem não ter ocorrido no prazo que 
gostaria, uma vez que considera que é uma homenagem em respeito aos familiares 
daqueles que por passaram pela Casa Legislativa. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial, ao seu primo Sila, 
que é Presidente do Sport Club Canarinho, onde começou a jogar futebol e até hoje 
continua jogando, também por tudo que ele fez por ele. Lembrou que quando era jovem, 
começou a jogar e Sila lhe ajudou e ensinou um pouco da vida. Reportou-se a um assunto 
comentado por ele na sessão passada, dizendo ao Vereador Osmar que não tinha nada a 
temer na Casa, respeita-o, porém não aceita algumas atitudes suas. Relatou que quando 
estava na coligação no primeiro ano, tinham um compromisso com o Partido dos 
Trabalhadores, ele e mais alguns vereadores. Afirmou que romperam o primeiro 
compromisso, pois não queriam votar um projeto que era um compromisso do partido. 
Colocou que não estavam magoados de não estar juntos nesta administração; pois ele, 
como vereador hoje, e amanhã como eleitor, estaria fiscalizando o Prefeito e Vereadores, 
pois estaria presente. Continuaria trabalhando e fiscalizando, com seu trabalho como 
sempre fez. Deixou dito ao Vereador Osmar que quando eles fizeram, já ficou bem 
declarado. Referiu que hoje o Vereador Osmar reverteu a situação expondo que cada um 
seguia o seu caminho. Todavia, não é assim, pois o Vereador junto aos demais vereadores 
votariam contra um projeto que era um compromisso do PT, contudo, no final, votaram a 
favor porque veio uma população ali. Explanou que desde já se sentiram com problemas, 
não tinha nada contra o PTB, contra nenhum partido, só que eles têm as dificuldades deles 
ali dentro para poder trabalhar. No entanto, conseguiu fazer um trabalho que tem orgulho 
nesses quatro anos. Hoje percebe que a votação que o Município teve não foi por mérito 
deste ou daquele, mas foi por falta de informação do povo de Barão do Triunfo. Não 
acredita que se alguém votar em um vereador que faltou 14 (quatorze) sessões, que teve 3 
(três) meses e meio em que não compareceu, votaria nele novamente. Concluiu, colocando 
que foi uma falta de informação da população, contudo, infelizmente, isso acontece. 
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VEREADOR ILO, Líder do PMDB- “Abriu mão.” VEREADOR MANOEL RENATO, Líder 
do PP- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou sobre o 
projeto de redução da carga horária que estava na Casa e até concorda que ele, Vereador 
Renato, deveria ter chegado um pouco mais cedo, pois os vereadores da comissão não 
tinham assinado e não quiseram assinar e, por este motivo, não puderam colocar em 
votação. Entretanto, deixava o pedido feito para que nesta semana analisassem e 
assinassem, a fim de que na próxima segunda-feira pusessem em votação. Colocou que se 
tivesse que ser aprovado ou reprovado seria, mas dependeria da maioria dos vereadores. 
Debateriam, cada um iria expor se ponto de vista, tentariam pôr o projeto em votação 
segunda-feira. Parabenizou os baronenses que foram realizar a prova do Enem no final de 
semana, quando percebeu que há muitas pessoas interessadas do Município. Considerou 
a prova muito difícil, acredita que dificilmente alguém diria que foi fácil. Desejou muita sorte 
a todos e a ele que espera concluir o que pretende com essa prova. Contudo, acredita que 
várias pessoas do Barão terão êxito e conseguirão bolsas de estudo. No entanto, 
dependeria do resultado que tivessem. Usou o espaço: PRESIDENTE IVAN- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Comentou que era com muita satisfação que receberam o 
ofício da Emater convidando o Coderpa (Conselho de Desenvolvimento Rural e Política 
Agrícola), associações comunitárias e Câmara para participar de reunião de discussão e 
encaminhamento da fundação de uma cooperativa baronense com a finalidade de articular 
a produção, fomento, comercialização de produtos amplamente produzidos ou com grande 
potencialidade no Município, que ocorreria no dia 09 de novembro. Gostaria de contar com 
a presença dos vereadores, uma vez que considera que é uma discussão extremante 
válida e necessária. Expôs que via muitos municípios já se organizando na parte da 
agricultura em torno da criação de cooperativas para poder unidos aos agricultores fazerem 
as coisas acontecerem. Acredita que essa discussão iniciando e dando continuidade 
amadureceriam essa ideia, provavelmente, seria uma boa direção para os agricultores do 
Município. Crê que é o caminho que tem de mais objetivo dentro da agricultura, sobretudo, 
na agricultura familiar. Comentou acerca do projeto 022/2012, da redução da carga horária, 
que está na Casa, quando estivesse assinado pelas comissões, deveriam se reunir um 
pouco mais cedo, sugerindo uma reunião para as 17 horas, na próxima semana, no dia 12 
de novembro. Ponderou que, da parte das comissões, no que estivesse liberado, 
considerava que não teria porque não colocar em votação. Afirmou que esperava pelas 
comissões, uma vez que elas encaminham para que o Presidente possa pôr os projetos em 
votação. É preciso votá-lo, analisá-lo, para ver se é importante para o Município ou não. 
Acredita que essa é a leitura que tem que se fazer dos trabalhos dentro da Câmara de 
Vereadores. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para próxima sessão ordinária, dia 12 de novembro de 2012, na 
mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 05 de novembro de 2012. 
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